

VERSOS SECTORES POLITICOS:

# Opinan sobre Declaración De los Obispos Chilenos

■ Jaime Guzmán, Enrique Krauss y Luis Angel Santibáñez se refieren al texto de Lo Vásquez, suscrito por los obispos en asamblea plenaria extraordinaria.

Representantes de diversas corrientes de pensamiento expresaron ayer su opinión sobre la declaración de Lo Vásquez, suscrita por los obispos de nuestro país, y que diera a conocer el secretario general de la Conferencia Episcopal de Chile, Monseñor Sergio Contreras.

En dicho documento, los prelados reiteran un llamado a todos los chilenos para solucionar pacíficamente las tensiones que afectan al país.

Anuncian, asimismo, la pronta difusión de un texto elaborado por el Comité Permanente del Episcopado, destinado a entregar una orientación de carácter moral a los católicos que desarrollan actividades políticas y, en general, "a los chilenos de buena voluntad", a fin de colaborar en la búsqueda de la paz.

## JAIME GUZMAN

El integrante del Comité Directivo de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Jaime Guzmán, señaló que "ante el anuncio de que los obispos chilenos le han encomendado al Comité Permanente del Episcopado la elaboración de un documento de trabajo que oriente e ilumine el quehacer político de los católicos en la hora actual, sólo deseo expresar mi respetuosa solicitud de que su contenido se atenga efectivamente a marcos que sean indubitables para la ética política y el mensaje evangélico, en que los obispos afirman que se inspirará ese documento".

Comentó que "desde hace mucho tiempo, se han venido sucediendo en Chile diversos pronunciamientos episcopales que asumen posiciones en materias políticas o económico-sociales, ya sea de carácter ideológico o contingente, donde los obispos se comprometen con determinadas opciones, en circunstancias de que existen otras igualmente legítimas para un católico, desde la misma perspectiva ética cristiana".

Estimó que ello ha resultado "muy perturbador", ya que "abanderiza a la jerarquía eclesial en materias que sobrepasan su magisterio y en las cuales ella debe respetar el legítimo derecho de los católicos a la pluralidad y la discrepancia, que la propia Iglesia siempre ha reconocido para sus fieles".

Agregó que "cuando los pronunciamientos episcopales mezclan juicios éticos propios de su magisterio con otros que claramente no lo son, como ocurre en la misma declaración de Lo Vásquez publicada ayer, se generan confusiones y divisiones entre los católicos que también repercuten negativamente en la relación de los católicos con quienes sustentan otros credos filosóficos o religiosos, todo lo cual resulta ajeno al propósito clarificador y unificador que sin duda guía a los obispos chilenos".

## ENRIQUE KRAUSS

El ex Ministro y parlamentario demócratacristiano Enrique Krauss in-

dicó, al ser consultado sobre el tema, que "la Iglesia golpea nuevamente al corazón de los chilenos".

"Considero como chileno, cristiano y católico, que el llamado de la Iglesia se inscribe en la perspectiva de la acción que ha desarrollado en el último tiempo, expresada en declaraciones anteriores y en el mismo llamado del Arzobispo de Santiago, Monseñor Juan Francisco Fresno, en que incitaba a un esfuerzo colectivo grande para solucionar los problemas que aquejan al país, pidiendo este esfuerzo en primer lugar a las autoridades", manifestó.

Seguidamente señaló: "Espero, confío en Dios y confío en los chilenos, gobernados y gobernantes, para que entendamos de una vez por todas que la tensión actual puede ser solucionada sólo por la vía del diálogo".

Al preguntársele si cree que este llamado de los obispos tendrá buena acogida, el ex diputado indicó que así lo espera. "Como cristiano, soy hombre de esperanza", expresó.

Sobre el anuncio del documento que guiará a los católicos y "a los chilenos de buena voluntad" en su quehacer político, Krauss dio a conocer su aprobación a esta iniciativa de los prelados.

"Me parece que es perfectamente moral que la Iglesia entregue orientación en las distintas actividades -declaró-, y sobre todo en la política que es una de las más dignificantes del hombre, según lo ha expresado el mismo Papa Juan Pablo Segundo".

Explicó que la Iglesia "reiteradamente ha ido señalando perspectivas y sirviendo a su papel de reserva moral democrática, lo cual no quiere decir que asuma un rol distinto del punto de vista evangélico, sino que traduce contenidos evangélicos en la realidad política contingente".

Añadió que "eso ya ha sido suficientemente explicitado en la historia del mundo y del hombre".

## LUIS ANGEL SANTIBÁÑEZ

El presidente de los Talleres Socialistas Democráticos, Luis Angel Santibáñez, indicó que le parece necesario orientar a los católicos en el quehacer político porque "los partidos políticos que estarían llamados naturalmente a hacerlo, hasta hoy más bien los han desconcertado y desorientado, y no han sido capaces de entregar una salida que el pueblo encuentre justa, realista y desinteresada".

Manifestó que el proceso de democratización requiere de la adhesión de la mayor cantidad posible de sectores políticos. "Ese es nuestro anhelo y también vamos a seguir librando ese esfuerzo; queremos acercar a la gente, producir la unidad y arribar a la democracia por la paz".



Enrique Krauss

MIEMBROS DE LA JUNTA DE GOBIERNO:

## Saludan al Almirante José Toribio Merino

Los integrantes de la Junta de Gobierno hicieron llegar al Comandante en Jefe de la Armada y miembro de la Junta, Almirante José Toribio Merino, sus congratulaciones con motivo de conmemorarse hoy el Día de las Glorias Navales.

### GENERAL MATTHEI

El Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea e integrante del Poder Legislativo, General del Aire Fernando Matthei Aubel, envió la siguiente nota:

"Es para el Comandante en Jefe infrascripto motivo de grato placer hacerle llegar -a nombre de su Institución y suyo en particular- las más cordiales congratulaciones con motivo de conmemorarse el Día de las Glorias Navales.

Esta gesta histórica tan importante para nuestro país, es motivo de gran admiración, respeto y orgullo hacia nuestros héroes navales, que nos brindaron con su ejemplo un alto sentido del deber, disciplina y heroísmo.

Por todo ello, reciba un caluroso saludo, haciéndolo extensivo a todos los integrantes de la Armada de Chile, que han sabido bajo su conducción y profesionalismo, llevar a la Institución a un sitial de relevante prestigio en el concierto internacional".

### GENERAL MENDOZA

A su vez, el miembro de la Junta de Gobierno y General Director de Carabineros César Mendoza Durán, envió la siguiente nota de congratulaciones al Almirante Merino. La misiva indica textualmente:

"Con suma complacencia me dirijo a U.S. para hacerle llegar el más cordial

y afectuosos Chile y mi de conmen rias Navales

En este mada Naci las páginas nía ve con tuales exp de las más patrióticos, a ese pasa auspicioso ra que su alice en un genuina lib

### GEN

El mier no, Tenien navides, hi al Comanda

"Es un a fin de ex integrantes tiva de mi cular, las m gratulacion aniversario Iquique y Día de la A

Es legiti pencial opor abnegación Capitán Prá jó de manifi tra raza ch de arrojo, cierto que r siendo celo bles y legit mo y amor p

**LANA MINERAL AISLAN**

**AISLACION PERFECTA X - DINERO**

COMPANIA INDUSTRIAL  
**EL VOLCAN** S.A.  
PHILIPS 40/41 PISO/F: 396038/SANTIAGO

## DESDE LA X REGION, PARA TODO CHILE



AMIGOS SIEMPRE